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邵阳日报讯（记者 刘小幸）
1月2日，市人大常委会组织召
开对外交往和国际友城专题调
研座谈会。市人大常委会副主
任赵为济出席。

会上，市外事办、贸促会、侨
联、商务、公安、海关等部门单位
相关负责人汇报了我市对外交
往和国际友城工作情况。近年
来，我市积极实施开放崛起战
略，各领域对外交流日益增强，
对外贸易持续发展，国际合作不
断深化。2019 年 1 至 11 月，实
现进出口 33.51 亿美元，增长
68%；实现对外劳务和对外投资
额达4.2亿美元，增幅35%，总量
和增幅排名全省第一。全市多
所院校、培训机构与俄罗斯、美
国、英国等十多个国家的高校和

科研机构建立合作关系。同时，
大力推动与国际城市的交往与
合作，目前已与日本大野町市、
澳大利亚新南威尔士州怀昂市
缔结友好城市。

会议指出，邵阳对外开放
和国际友城工作有了长足进
步，也取得了不俗成绩，但也存
在短板和不足。下阶段，政府
各部门要提高站位，建立健全
体制机制，加快平台建设，努力
争取更大的支持；要突出重点
国家、地区和重点行业、领域开
展合作，确保在经贸、旅游、文
化等方面取得更大成绩；要通
过加强培训、引进人才、整合力
量加强外事人才队伍建设，切
实提高对外交流水平，推动邵
阳高质量发展。

切实提高对外交往水平
市人大常委会召开对外交往和国际友城

专题调研座谈会

邵阳日报讯 （记者 罗俊
通讯员 杨昌泉） 近日，武冈
市举行提升职业技能服务周活
动，100名农村劳动力参加了此
次培训。

此次活动采取“面对面”“手
把手”的方式，向大家传授家政、
育婴等方面的职业技能，宣传职
业技能培训的相关优惠政策、技
能培训补贴政策，号召广大农村
劳动力积极参加培训，以提高职
业技能水平和就业创业能力。

本次活动还现场公布了培

训职业工种目录及补贴标准，签
订了企业新型学徒制培养合作
协议，按规定向企业、院校和培
训机构预拨职业培训补贴资金，
全力推动职业技能培训在基层
落实落地。

2019 年，武冈市共完成职
业技能培训 9855 人次，其中农
村劳动力技能培训占到7934人
次。此外，该市还加强对企业职
工的技能培训，为 1200 人提供
了技能专业辅导，面向721人开
展了创业培训。

技能培训助力劳动者就业

中共党员，原邵阳市金
属公司享受副局长待遇的离
休干部董光耀同志，因病医
治无效，于 2020 年 1 月 3 日
10时15分逝世，享年91岁。

董光耀同志逝世

邵阳日报讯 （记者 刘波
通讯员 唐波 刘炼） 1月2日
下午，副市长彭华松组织交通、
公安、交警、城管、火车站等部
门单位，召开邵阳火车站站前
综合服务管理中心前期筹建工
作调度会。

为彻底整治邵阳火车站站
前“顽瘴痼疾”，树立文明城市形
象，保障邵阳火车站扩改施工、
运营“两不误”，市政府专门成立
由市委常委、常务副市长蔡典维
任组长，副市长彭华松任常务副
组长，副市长谭学军、蒋志刚任
副组长的邵阳火车站站前综合
服务管理领导小组。为统筹执

法工作，专门成立邵阳市火车站
站前综合管理服务中心，对站前
区域进行长效管理。

彭华松对该机构的组成单
位人员、办公场所、经费保障等
现场进行明确、调度。

彭华松指出，专门成立站前
综合管理服务中心，是市政府为
整治“顽瘴痼疾”、提升邵阳文明
形象、优化营商环境的重要举
措。相关部门要全力支持配合，
相关人员要尽快到位并迅速进
入角色，立即开展工作，切实消
除安全隐患，提升服务群众水
平，解决“顽瘴痼疾”问题，打造
一个亮丽的城市文明新窗口。

把站前区打造成文明新窗口

邵阳日报讯 （记者 肖燕
通讯员 杨 贵 新 阳 自如
郑依飞） 寒风中，彩旗飘扬
党徽闪耀；山坡上，银锄挥舞义
务植树忙。1月1日，湖南华兴
公司300名志愿者来到隆回县
岩口镇向家村牛天岭，当天共
栽树苗5000余株，以此迎接新
年到来，为我市创建国家森林
城市献力。

向家村位于海拔 700 米
的九龙山半山腰上，是全省美
丽乡村建设示范村。为把向
家村建设得更加美丽，按照景
不断线、绿不断链、春有花、夏
有阴、秋有果、冬有青的要求，
该村提出山下穿竹靴、山腰系
绿带、山顶穿花衣的乡村提质
改造建设思路，利用现有竹资
源优势，计划在山脚下打造

1000 亩高标准竹海；在山腰
利用现有的柏木优势，打造
5000亩绿色林海。营造出树
影婆娑、莺歌燕舞、一步一景
的美化效果。

为助力美丽乡村建设，湖
南华兴公司决定在元旦节组
织志愿者到向家村开展义务
植树活动，广大员工积极响应，
300余人报名参加。公司购置

树苗、锄头和铲等工具，并进行
栽树技术培训。总经理刘克
融身佩党徽，带领员工挑起带
土树苗，直奔山顶栽树现场。
他说，新年第一天栽树特别有
纪念意义，栽下的是吉祥树、更
是摇钱树。

隆回志愿者元旦栽树五千株

“政协提案是委员参政议政最直接
的手段和最便捷的途径，也是检验一名
委员参政履职的重要标尺。”8 年来，王
建军始终不渝地践行“建好言、议好政，
我当委员为人民”的座右铭，着眼邵阳
发展和百姓关切，借助一份份提案书写
情怀、履职建言。自 2012 年以来，他每
年撰写提案都在3件以上，迄今共撰写
提案34件，曾获评“优秀市政协委员”。

王建军在市工商联担任过两届副
主席，现为市市场监管局调研员。从
2012年起担任市政协委员，他便要求自
己：除了做好本职工作，更要有“为民”
之心、爱乡情怀，担当起为家乡建设鼓
与呼的责任。王建军认为，要做一名合
格的政协委员，首先要写好提案，这是
基本功。他所写提案主要聚焦三个方
面：邵阳交通基础设施建设特别是铁路
建设，邵阳城市建设、管理和发展，以及
百姓关注的民生重点热点。

王建军在担任市政协委员之前就
写了大量争取铁路的文章。担任市政
协委员之后，他更是不遗余力地借助这

个平台为家乡铁路建设鼓与呼。多年
来的研究，也在他脑海中烙下了邵阳铁
路建设的落后历史、可喜变化和只争朝
夕奋起直追的未来设想，所写提案中近
一半是关于交通和铁路建设的。

“大铁路才能带来大发展。”王建
军指出，滞后的铁路影响邵阳发展长
达半个世纪，这一直是邵阳人心中的
痛，只有铁路兴，邵阳才会兴。为此，
他在履职路上先后撰写了《加速推进
怀邵衡铁路建设的建议》《关于修建邵
阳火车站至邵阳北站（高铁站）城市轻
轨的建议》《建议市委市政府高度重视
西安至广州高速铁路争取工作》《推进
铁路和轨道交通建设 积极对接长江
中游城市群》《关于修建常德至邵阳至
永州（常邵永客专）高速铁路的建议》

《关于呼南（呼和浩特至南宁）高铁过
邵阳市区的几点建议》《关于规划建设
邵阳至张家界高铁和高速公路的建
议》等十多份提案。

近年来，邵阳铁路取得了一定的发
展：时速250公里的新娄邵铁路建成，时

速350公里的沪昆高铁过境，时速200公
里的怀邵衡快速铁路全线贯通。但王
建军清醒地看到，过市区的铁路等级都
不高，向南方向还只有时速 120 公里的
洛湛铁路邵永段。“邵阳没有在高铁主
干道上，与周边城市相比依旧存在很大
差距。”

为此，王建军递交给政协邵阳市
第十二届委员会第四次会议的第一份
提案就是《乘湖南被纳入国家第一批

“交通强国”试点的东风强力推进呼南
高铁邵阳至永州段尽快开工建设》。
提案建议，要把呼南高铁邵永段的建
设作为我市经济社会建设的“头等大
事”来强力推进。他还撰写了另两件
提案：《引进比亚迪云轨系统，建设连
接邵阳火车站至邵阳北站快速客运通
道的建议》《关于开行邵阳至厦门旅客
列车的建议》，始终替邵阳人民站在铁
路发展的前沿鼓与呼。

胸中有激情 提案有温度
——记积极撰写提案推动铁路建设的市政协委员王建军

邵阳日报记者 贺旭艳 通讯员 石雯静

上月27日下午，隆回
县鸭周公路周旺至滩头
段，施工人员正在铺设碎
石层。提质改造后的鸭周
公路滩头至周旺段铺设沥
青路面，全长 12 公里，路
基宽 12 米，预计今年 8 月
完成改造施工。图为当日
施工现场。

邵阳日报记者 申兴刚
陈贻贵 摄影报道

▲ ▲

上月30日，村民在新
邵县坪上镇小河村黑木耳
种植基地采摘木耳。该村
是国网湖南省电力有限公
司的联点扶贫村。为壮大
该村集体经济，公司驻村
扶贫工作队引导和支持该
村流转土地8亩，种植黑
木耳6万棒，预计整个生
产周期可收获鲜木耳10
万公斤，村集体可增收130
万元。
邵阳日报记者 杨敏华
通讯员 杨能广

摄影报道

（上接1版）
“举办‘科长讲坛’不仅是深入推进‘不

忘初心、牢记使命’主题教育的具体举措，
也为机关干部搭建起了学习交流锻炼提高
的教育培训平台，培养建设了一支‘张口能
说、提笔能写、遇事能干’的科长队伍。这
支队伍练就过硬本领、树立良好形象，推动
了机关干部队伍整体素质全面提升。”市人
大常委会办公室相关负责人介绍说，近年
来，市人大常委会始终坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指引，切实加
强理论武装，积极构建党组先学先行、主任
会议和常委会会议集中传达学习、党支部
专题讨论学习、党员干部自学的格局，切实
做到真学真懂真信真用。

亮点二：首次组织委室负责人
进行工作述职，强责任促提升

新时代引领新气象，新征程呼唤新
作为。“现在机关学习和干事氛围很浓，
一天不学习心里就会空落落的。”市人大
一名干部说道。如今，“党建工作实、精
神面貌好、机关活力强”成为市人大常委
会机关党员干部一致的感受。机关党建
工作虚功实做、干部作风明显好转、群众
认可度日益提高，折射的是机关效能建

设润物无声、久久为功。
为进一步传导压力、压实责任、提高

机关效能，2019年12月10日，市人大常
委会首次组织委室负责人进行工作述
职，汇报 2019 年度工作情况，并畅谈
2020 年工作思路。市人大常委会党组
书记、常务副主任王昌义对参加会议述
职的各委室负责人进行了点评。

述职只是手段，落实责任、解决问
题、改进工作才是目的。这让不少党员
干部直呼：“如此述职，‘辣味’十足！”

“一股清爽的新风扑面而来，市人大
常委会机关自身建设规范化管理已深入
人心。”市人大农业委主任委员罗早林在
参加完述职评议座谈会后表示，通过述职
评议，对一年的工作实不实、成效好不好，
是一次很好的展示，也是一次很好的学习
与交流，既传导了压力又增添了动力。

亮点三：创新开展“四个一”活动，
变坐机关为走基层

“不忘初心、牢记使命”主题教育开展
过程中，市人大常委会机关坚持“规定动作”
不走样，“自选动作”有特色，于2019年11月
1日正式启动以“转方式、担使命”为主要内
容的“四个一”活动，推动主题教育走深走

实。市人大常委会领导每人联系至少一个
县市区人大工作、一名人大代表、一个贫困
户、一户社区居民；机关副处级以上领导干
部每人联系一个乡镇人大工作，至少联系
一名市人大代表、一个贫困户、一户社区居
民；机关其他干部每人至少联系一名市人
大代表、一个贫困户、一户社区居民。

“四个一”活动正式启动之后，市人大
常委会机关干部紧接着利用一周左右的时
间，全部到基层走访代表、群众和贫困户，到
社区开展志愿服务活动，到所联系的县市
区和乡镇上党课，以交朋友的态度融入群
众圈子，以即知即改、边查边改的实际行动，
确保整改落实贯彻始终。主题教育期间，
他们累计召开各类座谈会50余场次，走访
人大代表和基层群众400余人次，到基层上
党课40余场次，撰写调研报告31篇。

当前，市人大常委会机关针对检视
出来的问题，先后建立了机关干部联系
群众工作制度、周碰头会和工作周调度
制度、工作述职制度、科长讲坛制度、文
稿三审制度。接下来，还将继续对一些
行之有效的做法进行总结提高，并及时
上升到制度层面，将立说立行和久久为
功有机结合起来，力戒形式主义、官僚主
义，坚决防止“一阵风”。


